

Oficio Nro. MT-MT-2024-0927-OF
Quito, D.M., 30 de septiembre de 2024

Asunto: Respuesta a Solicitud y Apoyo del MINTUR para Candidatura de Manabí como región mundial de la Gastronomía en el World Food Gift Challenge 2024.

Señor Economista
Jose Leonardo Orlando Arteaga
Prefecto de Manabí
GOBIERNO PROVINCIAL DE MANABI
En su Despacho

De mi consideración:

En atención al oficio Nro. GADPM-PREM-2024-1040 OFI, del 20 de septiembre del 2024, donde se solicita el apoyo formal para la candidatura de Manabí como "Región Gastronómica Mundial 2026", reconociendo el valor y el impacto positivo de dicha distinción, me permito informar que desde esta cartera de estado nos encontramos prestos para coordinar acciones interinstitucionales y poner en valor la riqueza gastronómica de nuestro país.

Me dirijo a usted con el más alto respeto y aprecio para expresar el firme compromiso del Ministerio de Turismo de adherirnos como aliados estratégicos en la visionaria iniciativa de postular a Manabí como Región Gastronómica Mundial 2026, bajo la emblemática marca "Manabí, Gastronomía Milenaria".

Destacamos el logro significativo hacia el reconocimiento mundial, otorgado por el Instituto Internacional de Gastronomía, Cultura, Arte y Turismo (IGCAT), que otorga esta distinción a las regiones que han hecho de la gastronomía un pilar fundamental para su desarrollo sostenible, abarcando la producción local, el fomento de emprendimientos turísticos y gastronómicos, la conservación de los ecosistemas y la preservación de su cultura.

La reciente nominación de Manabí al título de Región Mundial de la Gastronomía en el World Food Gift Challenge 2024, celebrado en Arabia Saudita, es un testimonio elocuente del prestigio y reconocimiento que ha alcanzado la gastronomía del Ecuador en el ámbito internacional. El Ministerio de Turismo considera a Manabí como un verdadero tesoro de sabores, donde la gastronomía se convierte en un motor clave para impulsar el turismo nacional e internacional, generando un impacto positivo en la economía local y creando nuevas oportunidades para el desarrollo de la región.

En este sentido, la propuesta de Manabí como Región Gastronómica Mundial representa no solo un reconocimiento a sus extraordinarias tradiciones culinarias, sino también una plataforma única para proyectar al Ecuador como un destino turístico de clase mundial. La gastronomía es, sin duda, uno de los principales atractivos turísticos del país, y Manabí se posiciona como un referente que no solo preserva su cocina ancestral, sino que también ofrece una propuesta innovadora y contemporánea que puede atraer a viajeros y amantes de la gastronomía de todos los rincones del mundo.

Nuestro ministerio está plenamente comprometido en apoyar esta candidatura, convencidos de que Manabí tiene el potencial de convertirse en un destino gastronómico de excelencia, capaz de incrementar el turismo sostenible, atraer inversiones, y fortalecer su presencia en los mercados turísticos globales. Esta nominación, sin duda, contribuirá a promover la diversidad de experiencias que ofrece el Ecuador, ampliando su atractivo no solo por sus paisajes y biodiversidad, sino también por su rica y variada oferta culinaria.

Estamos seguros de que, mediante una colaboración sólida y coordinada entre nuestras instituciones, lograremos que Manabí sea reconocida como una región gastronómica de renombre internacional. Este esfuerzo conjunto no solo traerá enormes beneficios para la provincia de Manabí, sino que también proyectará al Ecuador como un destino turístico líder en América Latina, capaz de competir con las principales regiones gastronómicas del mundo.

Oficio Nro. MT-MT-2024-0927-OF

Quito, D.M., 30 de septiembre de 2024

Nos comprometemos a trabajar conjuntamente para promover que los Festivales Gastronómicos de Quito y Portoviejo, se conviertan en referentes anuales, proyectando a Manabí como un destino gastronómico y turístico. El punto de contacto del Ministerio de Turismo para este efecto es:

Carlos Andrés Orozco
Subsecretario de Desarrollo Turístico
carlos.orozco@turismo.gob.ec
09 87037 989

Aprovecho la ocasión para felicitar a la Prefectura de Manabí y al comité promotor por llevar adelante este importante proyecto, en el que también se encuentran involucradas instituciones clave como la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, la Fundación Fuegos, y la Cámara de Industrias y Producción de Manabí.

Con sentimientos de distinguida consideración.

Atentamente,

Documento firmado electrónicamente

Mgs. Mateo Julian Estrella Duran, Ministro Encargado
MINISTRO DE TURISMO, ENCARGADO

Referencias:
- MT-DA-2024-1292-E

Copia:

Señora Magíster
Silvana Mariuxi Ramirez Verdezoto
Viceministra de Turismo

Señor Magíster
Carlos Andres Orozco Núñez
Subsecretario de Desarrollo Turístico.

Señora Abogada
Angelica Maria Andino Robalino
Directora de Productos y Destinos

Señor Magíster
Santiago Marcelo Salazar Brito
Servidor Público 7

Señorita Magíster
Verónica Pamela Valverde Heredia
Servidor Público 5

ss/aa/co/sr